
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
Bereisung durch den Ausschuss für Sport und Kultur; anschließend 9. öffentliche/nicht 

öffentliche Sitzung  
am 25.05.2016 

in Rotenburg, Kreishaus, kleiner Sitzungssaal 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Willi Bargfrede  
Abg. Renate Bassen  
Abg. Hedda Braunsburger  
Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Lothar Cordts  
Abg. Erich Gajdzik  
Abg. Hans-Klaus Genter-Mickley  
Abg. Hans-Jürgen Krahn  
Abg. Ingolf Lienau  
Abg. Rolf Lüdemann  
Abg. Uwe Lüttjohann  
Abg. Angelus Pape  
Abg. Bernd Petersen  
 
Entschuldigt: 
 

Mitglieder mit beratender Stimme 

Herr Herbert Tietjen  
 

Landkreis Rotenburg 
(Wümme) 

              Der Landrat 
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Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des Ausschusses für Sport und Kultur 

am 24.11.2015 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Antrag der CDU/FDP-Gruppe: Wiederaufnahme des Landkreises Rotenburg (Wümme) in 

den Büchereiverband Lüneburg-Stade e.V. 
Vorlage: 2011-16/1330 

  
 6   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 7   Berichte und Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Gajdzik eröffnet um 15.00 Uhr die 9. Sitzung des Ausschusses für Sport und Kul-
tur. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit 
von 13 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des 

Ausschusses für Sport und Kultur am 24.11.2015 

 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 8. Sitzung des Ausschusses für Sport und Kultur am 
24.11.2015 wird genehmigt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
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Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Antrag der CDU/FDP-Gruppe: Wiederaufnahme des Land-

kreises Rotenburg (Wümme) in den Büchereiverband Lü-
neburg-Stade e.V. 
Vorlage: 2011-16/1330 

 
Nach einleitenden Worten des Vorsitzender Gajdzik wirbt die Abg.e Bassen als Vertreterin der 
Antragstellerin für den Antrag. 
 
Erster KR Dr. Lühring legt noch einmal das bisherige Beratungsverfahren dar und erklärt, in den 
Kreishaushalt 2016 seien bereits Mittel für den Mitgliedsbeitrag aufgenommen worden. Er infor-
miert weiter, dass die Kreisschulen nach Kenntnis der Verwaltung bisher nicht auf Leistungen 
des Verbandes zugriffen, wohl aber Bibliotheken in Trägerschaft der Gemeinden. Dies habe die 
Verwaltung mittels einer Umfrage festgestellt. Auch hätten sich die Hauptverwaltungsbeamten in 
einer ihrer Sitzungen für den Beitritt ausgesprochen. Mit einem Beitritt zum Verband würde der 
Landkreis dessen Fortbestand fördern, wovon verschiedene Bibliotheken in der Region profitie-
ren würden. 
 
Nach Ansicht des Abg. Cordts würde die Vorlage die in der Sitzung vom 24.11.2015 auf-
geworfenen Fragen nicht ausreichend beantworten. Insbesondere sei weiterhin unklar, wie viele 
Büchereien es im Landkreis überhaupt gebe. Er stellt den Antrag, die Entscheidung über den 
Beitritt dem Kreisausschuss zu überlassen. Bis dahin seien aber von der Verwaltung noch weite-
re Informationen zu liefern. Abg. Bussenius bemängelt das Fehlen eines Hinweises in der Vor-
lage, dass zuvor bereits Unterlagen zu dem Thema verschickt worden seien. Auch fehle das Er-
gebnis der Umfrage. Erster KR Dr. Lühring sichert zu, die Tabelle, die das Umfrageergebnis 
abbildet, sowie einen Link zum umfangreichen Internetauftritt des Büchereiverbands noch zur 
nächsten Sitzung des Kreisausschusses verschicken zu wollen. Abg. Lienau äußert, er hätte 
sich gewünscht, die Verwaltung hätte die Informationen in der Vorlage in besserer Qualität aufbe-
reitet. 
 
Im Anschluss an die Diskussion ist sich der Ausschuss einig, keine Beschlussempfehlung für den 
Kreisausschuss abgeben zu wollen. 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
b) nichtöffentlicher Teil 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Es liegen keine Berichte oder Anfragen vor. 
 
 
gez. Gajdzik         gez. Dr. Lühring 

Vorsitzender         Erster Kreisrat 

gez. Böckmann 

Protokollführer 
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